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中条支所 

・会議（×2） 

・印鑑証明 

・各種手続き 

 ・区長会議（月１～２

回） 

・公民館の使用願い 

・資源回収 

 ・電話帳を見に行った  ・会議 

・諸手続き 

・ペタンク 借受・返却 

・生協 

・配達物 

 ・陳情  

13 0 

中条地域振興施設「やきも

ち家」 

・男飲み会 

・入浴 

・宴会 

・食事 

・使用頻度にムラがあ

る 

・冬は温泉 

・泊まれることを知ら

ない人が多い 

・温泉は人が少なく貸

し切り状態 

・冬の登り道がこわい 

・温泉を利用 

・虫倉まつりの反省会

と打ち上げ 

 ・温泉に入った ・お年寄りにとってバ

リアフリー不良 

・風呂 

・懇親会 

・区民研修 

・会議 

・食事 

・交通アクセス悪い 

・道の草刈りをしてほ

しい。（安全面：視界

が悪い、獣が出る） 

・食事×２  

13 8 

道の駅「中条」 

・食事（×3） 

・トイレ 

・野菜を出荷 

 ・買い物 

・虫倉まつり 

 ・野菜の販売、出荷 

・アイスクリームを食

べた 

 ・食事 

・買い物 

・農産物販売 

・トイレ改善 ・自動販売機  

11 1 

中条音楽堂 

・太鼓の練習  ・音楽鑑賞（太鼓） 

・選挙の投票 

・やきもち家や音楽堂

などは風景も綺麗な

ため残して活用を図

りたい。 

・去年のＧＷに行った ・アピール不足 

・行きづらい 

・利用内容をもっと多

目的に利用できるよ

う外部の人にも案内 

・太鼓 

・催し 

・道めぐり 

・交通アクセス悪い 

・道の草刈りをしてほ

しい。（安全面：視界

が悪い、獣が出る） 

・コンサート鑑賞 

・草刈り 

・歌謡祭（毎年、７月第

１日曜日。今年は 104

名が参加。ほとんどは

地区外から参加す

る。） 

 

10 6 

中条会館 

・そろばん教室  ・公民館講座 

・商工会議所の総会 

 ・本日の会議、今日のワ

ークショップ 

・各種会議への出席 

 ・会議 

・謡曲稽古 

・トイレが和式なので

足の不自由方に不便 

・会議  

8 1 

国民健康保険中条診療所 

・歯医者 

・インフルエンザの予

防接種 

・小 6 の娘が通院 

 ・病気の診察  ・昨日受診した 

・通院 

 ・健康づくり  ・歯科  

8 0 

中条特産品開発センター 

・リンゴジュースづく

り 

・使いにくい 

・加工場の使われ方が

限定的 

・使い方を知らない人

が多い 

・こんにゃく作り（７～

８年前） 

 ・65 歳ころまで働いて

いた 

 ・ジュース加工 

・山菜加工 

・使いにくい ・大豆 こんにゃく加

工（10〜５月） 

・惣菜 ビン詰加工 

・真空機を中条農産物

加工実習室から移設

したい。 7 5 

虫倉山道しるべ 

・開山祭 

・農業体験 

・農業体験の人達と昼

食 

・トイレ使用 

 ・自治協主催の登山（２

～３年前） 

   ・虫倉山登山    

6 0 

中条マレットゴルフ場 
・ふれあい祭り ・歩くだけでもよい ・マレット個人練習 

・マレット大会 

 ・マレットゴルフ 

・ゲートボール 

   ・ゲートボール大会

（春・秋） 

 
6 1 

中条体育館 
・職場の仲間と運動 

・選挙 

 ・盆踊り開催 

・選挙の投票 

 ・選挙に行った  ・球技大会    
6 0 

中条農産物加工実習室 

・みそづくり（×2） 

・醤油づくり 

・冬場はみそ・しょうゆ

づくりの予約でいっ

ぱい 

・もっと同じような施

設があっても良い 

・味噌の加工    ・みそづくり 約 10 日

間 

・しょうゆづくり 

・水はけが悪く、掃除を

しても詰りやすく、使

いにくい。 

・誰でもトイレが年間

通して使えず不便。 

・味噌 しょう油加工

×３ 

・販売のための許可が

ない 

・冬場に利用者が集中

するため、３ヶ月前に

予約する必要がある。 

・設備の老朽化 

6 7 

中条老人福祉センター 
  ・夏祭り 

・商品販売（衣料品） 

 ・マジックの講座に行

った 

 ・サロン 月 1 回 

・会議 

   
5 0 

わんさか市 
・買い物（×2）  ・買い物（×２）  ・野菜を買った 

・きのこを買った 

・閉店時間が早い     
4 1 

ジビエ加工センター 
・見学会参加      ・見学 

・接待 

 ・見学 ・地元の野菜とセット

で県外へ発信 
4 1 



中条中学校 

・中 3 の娘が通ってい

る 

・地区運動会（×2） 

 ・総合学習で三味線の

指導（5 月～9 月、週

１回） 

   ・村民運動会    

4 0 

旧御山里学校 

 ・景色が良い 

・旧御山里学校の使い

道がわからない 

・昔通っていた ・旧御山里小学校のよ

うな施設はもうあま

り残っていないため、

できれば残したい。 

・５月３日の村めぐり

のイベントで行った 

 ・隣村の道めぐり    

3 3 

中条デイサービスセンター 
  ・母がデイサービスを

利用していた 

   ・定例大会 

・練習 

   
3 0 

中条屋内運動場 
・散歩      ・ゲートボール練習  ・ゲートボール練習(12

〜3 月、４回/月) 

 
3 0 

中条公民館 
  ・講座で使用 

・芸能祭へ参加 

     ・調理実習  
3 0 

旧中条村社会就労センター 
・調理室利用 

・会議室利用 

     ・弁当の配達    
3 0 

中条小学校 
  ・学校用品の販売（衣料

品） 

 ・地区の神楽を移動し

た 

 食事作り    
3 0 

中条社会就労センター 

・牛乳パックの回収 ・特定の人のみ 

・何をやっているかわ

かりづらい 

  ・すいかを買った      

2 2 

中条分団詰所 ・消防団          1 0 

市営住宅 田越団地     ・母が住んでいる ・老朽化が進んでいる     1 1 

中条御山里除雪ステーショ

ン 

      ・土木用工具を借りる    
1 0 

中条日高分団詰所 3290   ・消防の会議        1 0 

中条高齢者生活福祉センタ

ー 

        ・カラオケ教室（第１・

３水曜日） 

 
1 0 

中条住良木分団詰所・車庫 ・消防団          1 0 

歴史民俗資料館 
 ・入ったことがない   ・保管されていた神楽

を移動しに行った 

     
1 1 

特定公共賃貸住宅 ライヴ

リィなかじょう 

・居住中 ・収入が多くないとは

入れない 

        
1 1 

なかじょう保育園 
・読み聞かせボランテ

ィア 

         
1 0 

中条医師住宅           0 0 

市営住宅 上五十里団地           0 0 

中条御山里分団詰所 7697           0 0 

けやき           0 0 

やきもち加工場           0 0 

宮教員住宅 

 ・もったいない 

・利用者を絞らなくて

もよいのでは 

        

0 2 

中条学校給食共同調理場           0 0 

【個別施設以外の課題】 

 ・同じ中条地域の住民でも、各施設の利用頻度は

人によってそれぞれ異なる。 

・中条地域の公共施設の特徴は、普段利用してい

なくても無くなると住民が困る施設が多い。 

・支所や公民館など、避難所に指定されている公

共施設の数が減り、災害時の避難が困難にな

ることが懸念される。 

・少子高齢化、特に人口減少は大きな課題であ

る。施設もそうだが、まずはここをどうするか

も考えなくてはいけない。 

  

  

【グループ発表】 

・A グループは自分たちでその場所に行ける人

たちがほとんどなので、挙げられている施設

にまんべんなく行けているという状況。 

・その中でも、農産物加工実習室など人気なとこ

ろは人気、対して民俗資料館のように作った

はいいけど行ったことがない、若しくは知ら

ないという施設もあり、このような 2 極化が

発生しているのかなという印象。 

・やきもち家は、皆さん使っているが、地区外か

らも利用する人が多い。この施設に関しても

・まず初めに思ったことは、我々メンバー3 人が

使った施設がどこかといわれても、それでい

いかということ。もっと大勢の方がいろんな

施設を使っている中で、その人たちの意見も

反映させるべきじゃないかなと、なんか失礼

だなという思いが一番最初にした。 

・まず、県道沿いの施設、支所、公民館、会館、

診療所は、皆さんしょっちゅう使っているが、

山手に行くと頻度は減っている。 

・グループで出た意見の中からポイントを 3 つ。 

・中条音楽堂について、アピール不足ではないか

という意見が出た。 

・とっても高いピアノがあったり、建物もきれい

に修復され外見もすごく素敵、イベントもい

ろいろ行われている。でも知らない人が多か

ったり、どんな集客をしているのかわからな

い部分も多かった。 

・よく利用している施設として、道の駅、支所周

辺、農トレセンター、やきもち家、音楽堂が上

げられた。 

・農トレセンターなどは、あまり使われていない

のではという大学生の発表だったが、長野か

らも利用の希望がありなかなか取れない状

況。遅くても 5 月頃までしかみそづくりやし

ょうゆづくりはできないので、おそらく暑い

時期には使われていなかったんだろうと思わ

れる。 

・農産物加工実習室は 3 か月前の月の初日から

予約して使うことができるという施設である

が、販売ができないという中で、自家用の中で

しか利用ができないという状況。 

・また、特産品開発センターは、大豆加工やこん

にゃく加工で利用可能な施設で、その中に真

空器が設けられている。 

・この真空器を加工場の方にもほしいという意

見がある。現状、加工実習室で作ったものをい

ちいち開発センターに持っていかないと真空

  



やはり知っている人と知らない人がいる。逆

によく使っている方は、いつも人が少なくて

いいという意見を出されていた。 

・住宅の使い方というところで課題が出た。ライ

ヴリィ中条も宮西教員住宅も空きが結構出て

いて使い方がもったいないという意見が出て

きている。 

・虫倉山の近くの御山里学校などは景色がいい

のが特徴で、中条の公共施設を考えるうえで

景色というのも一つのキーワードとして出て

きている。 

・全体の課題として、作ったはいいけど売れると

ころがない、売るところはあるけど作れない

という話がある中で、モノを開発して、それを

作って、売るという一つのシステムが中条の

なかにはなかなか無いのかなというところが

見て取れる。 

・使い方が限定的という施設は、PR の仕方とい

うところも今後の課題なのかなというところ

もある。 

 

・問題としては、利用者が少なくなったからと言

って施設をなくしてもいいんじゃないかとい

う考え方は違うだろうと感じた。 

・避難場所について、この中条会館が古くなって

壊されるということになるかと思うが、中条

会館はこの周辺の地域の方の避難所になって

いる。なくなった場合にどういったことにな

るのかも考えていかなければいけない問題。 

・公共施設の使い方について、もっと掘り下げて

いかないと、最終的に上っ面の話をしただけ

で終わってしまうんじゃないかと心配してい

る。なのでぜひ大勢の方に話をしていただい

て、我々の地区の施設について考えていけれ

ばいいなと思っている。 

・またデマンドバスなどの公共の交通機関はあ

るにしろ、やはり行きずらいことはこれから

の課題だという意見があった。 

・わんさか市、道の駅は、野菜を買いに行ったな

ど利用は多くされているが、閉店時間が早く

夏場などはもっと遅くまで開いていたらいい

という課題が出た。 

・やきもち家は、デマンドバス等で行きやすくは

なったが、お年寄りが思いついてすぐに行く

ということを考えるとやはり行きにくい場所

だという意見があった。 

・これからの課題とすると、バリアフリーの面な

どもう少しお年寄りにやさしい造りになると

いいという意見が出た。 

・全体の課題として、施設ができてきてから長い

（古い）のでトイレが使いにくいという意見

が出た。 

・やきもち家、音楽堂は、アクセスが悪いとか草

刈りが行き届いていないとか課題はあるが、

個人的には好きだし、魅力の多い施設だと感

じた。 

にできないというのが不便という意見があ

る。 

・先日、ジビエの関係で県内の事業者の方が来

て、わんさか市の野菜も含めた形での仕入れ

ができないかという提案をされたということ

を聞いた。そのような提案も踏まえて、より良

い形で中条の特産が販売できるようになれば

非常にいいなと考えている。 

・私どもは、中条の音楽堂で 7 月の第 1 日曜日

に年一回歌謡祭を行っている。今年は 104 名

の方が参加されて発表していただいた。とて

も盛り上がり、こういった取り組みもぜひア

ピールしながら、市内からもお越しいただけ

る方が増えればいいと思う。 

 

【その他グループワーク内

での議論】 

・日下野エリア：使われていない空き家が多い。

住宅の使い方がもったいない。 

・日下野エリア：霊園。景色良い。 

・Ｂチームの施設利用頻度は、主要道路沿いに集

中しており、山沿いの施設は普段利用されて

いない。 

・日用品などの買い物は長野市まで行くことが

多い。 

・中条地域は公共施設が散在しているが、各施設

は公共バスや自家用車で往来が可能であるた

め、利用に困ってはいない（高齢者も同様）。 

・使ったことのある施設を考えた時、施設をあま

り使っていない、そもそも使ったことがない

施設が結構あった。 

・人口減少は大きな課題。この地区でも若い人が

減っている。 

・この地区にある中条音楽堂をもっと使っても

らえるようにＰＲをしたほうが良い。中には

数千万円するピアノがあり、毎年毎年調律を

している。大きな財産であると思う。 

・小学校の入学者数が大きく減っている。今年度

は４名だったと聞いている。 

・わんさか市は買い物に行く。ただ、閉店時間が

早い。もしかしたら、売り切れで閉店しただけ

かもしれないが、開店時間を長くしてもらえ

るとありがたい。 

・村めぐりのイベントで、色々な場所を訪れる。 

・市住が古い。カビが発生していて、健康に悪そ

うだ。 

・温泉はなかなか泉質が良い。ただ、バリアフリ

ー化されていない、公共交通機関が少ないの

で、お年寄りが積極的に行きたいとは思わな

い、もしくは思っても行きにくい。 

・使う施設は毎年（回）定例で使っている。ただ

し、シーズンごとに使用頻度が大きく変わる。 

・会議での利用が多いのは「支所」「やきもち家」

「福祉センター」 

・全体的に古い建物がそのまま使われているた

め、和式トイレ・くみ取り式も残っている。→

足腰の弱い人不自由な人は和式うぃ使えない

ので、トイレだけでも整備をしたほうがよい。 

・音楽堂は綺麗。景色も活かす。 

・「特産品開発センター」で加工した商品を、「わ

んさか市」に出荷している。 

・「農産物加工実習室」は自家消費のための施設

であるため、販売のための許可がない。一方

で、販売のための許可がある「特産品開発セン

ター」には真空機がない。そのため、「特産品

開発センター」で加工した商品を、真空パック

詰めするためだけに、「農産物加工実習室」に

行かなければならない。自家消費のために真

空機は必要ないため、真空機を「特産品開発セ

ンター」に移設してほしい。 

 

・「音楽堂」は利用料が安いが、アクセスが悪い

ため、利用率が上がらないのではないか。 

・歌謡祭は、「高齢者生活福祉センター」でカラ

オケ教室の参加者がメインスタッフとなり、

毎年開催される。ほとんどが地区外からの参

加者で、大いに盛り上がる。 

  

 


